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｢ホーセの見

てある記｣は 

← こちら 

橋爪法一 検 索 

【ゴマナ】キク科多年

草。漢字で、「胡麻菜」

と書きます。名前の通

り、葉はゴマの葉に似て

います。ゴマナはキク科

の中でも背が高く、高い

ものは１.5㍍ほどになり

ます。花期は9～10月

です。紫白い花は目立ち

ます。花言葉は「秘密の

愛」「永遠の愛」「内気

な恋心」です。写真は

10月19日に吉川区川谷

にて撮影しました。 

 第18回大島音楽祭は、大

島保育園児の踊りから始まっ

て、キーボード、ギター、コーラ

スなどが次々と登場しました。

最後は大島中学校と混声合

唱団「コール大島」による合

同演奏で締めました。H先生

の独唱は見事でした。大島

音楽祭は今回で 

幕を下ろしました。  

 文教経済常任委員協議会が10月30日

に開催され、９月５日、市内の小学校で

発生した食物アレルギー事故の経緯と今

後の対応が報告されました。 

 この事故は、市内の小学校で食物アレ

ルギーのある児童に提供してはならない

｢乳成分｣が入った給食を食べさせてしま

い、その児童は重篤なアレルギー症状を

発症、救急搬送され入院したというもの

です。専門医によれば、命を落としかね

ない、極めて重大な事故だったとのこと

です。 

 今回の事故では、児童が給食を３分の

１ほど食べた後、腹痛を訴えてトイレに

かけこんだとのことです。この時点でア

ナフィラキシーショック（アレルギー反

応が引き起こされ、血圧低下や意識状態

の悪化などが出た状態）が生じていたこ

とが推定されます。ところが、学校での

児童に対するその後の対応にいくつもの

問題があり、アナフィラキシーショック

に対応する緊急薬であるエピペンを打っ

たのは、発症から18分後だったというこ

とが明らかになりました。 

 専門医によると、通常、エピペンは５

分以内に打つべきとされているといいま

す。それだけに学校の今回の対応は大問

題です。11年前に東京都調布市で発生し

た食物アレルギー事故では、発症から14

分後にエピペン注射したものの、11歳の

女子児童が亡くなっています。 

 また、この日の給食に「乳成分」が

入ってしまった原因には、栄養職員が事

前に成分を確認しなかったことや、調理

員が原材料の確認の際に記載を見落とし

たことなどがあり、複数のミスが重なっ

ていたことも明らかにされました。 

 委員協議会では、教育委員会の説明

後、委員から、「命にかかわる１分１秒

を争う事案で、命をなくす危険性があっ

た。対応に問題があると言わざるを得な

い。教育委員会、学校現場の（二度と起

こさないという）決意が伝わってこな

い」「適切な対応をとっていればこのよ

うなことは起きなかった。事故概要の書

き方はこれでいいのか。エピペンを打つ

までに要した時間は８分とあるが、症状

が出たところからは18分だ。18分はも

のすごい危険な時間だ。（記述を）訂正

すべきだ」「検証委員会（発言は検討委

かも）の議事録を公開してほしい」「事

故の１か月前に研修があったのに、なぜ

事故が起きたのか」などの質問が相次ぎ

ました。 

 これに対して市教委は、「『事故の概

要』の記述は当初書いたものをそのまま

載せた。直したい」「腹痛を訴えたとこ

ろから（エピペンを打つまで）の時間

は、合わせて18分だ」「議事録は個人情

報が入ってくるので公開は考えていな

い」などと答えていました。 

 市教委では今後、緊急時の対応研修会

を実施するほか、事故の検証、関係者及

び外部有識者の意見を踏まえた事故防止

対策、改善策を取りまとめ、１月には事

故報告書として公表するとしています。 

 委員協議会での質疑を通じて、事故の

実態がかなり具体的にわかってきまし

た。しかし、学校現場における校長の指

導などがどうであったか、学校運営協議

会にどう説明したのか、市教委の説明で

は、アレルギー症状が出てからエピペン

を打つまでの時間をなぜ２つに区分した

のか、担当専門医がいるにもかかわら

ず、その医師をのぞいて検証しようとし

ているのはなぜか、などわからないこと

がいくつもありました。事は子どもの命

にかかわる重大問題です。今後、解明に

向けて全力を挙げなければなりません。    
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 ３日の「牧っこ秋まつ

り」では、絵画などの作品

展を楽しみ、その後、中学

校の学習発表へ。 
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人
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入
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ぽ
ん
ぽ
ん
に
な
っ
て
大

き
な
お
風
呂
に
入
ろ
う
と
し
た
ら
、
そ
の
手
前
の

小
さ
な
露
天
風
呂
に
入
っ
て
い
る
人
の
姿
が
目
に

入
り
ま
し
た
。
同
じ
部
屋
の
「
も
り
よ
し
」
さ
ん

で
す
。 

 

じ
ゃ
、
オ
レ
も
露
天
風
呂
に
、
そ
う
思
い
仲
間

に
し
て
も
ら
い
ま
し
た
。
そ
こ
に
も
う
一
人
、
井

上
さ
ん
も
加
わ
り
、
朝
風
呂
に
ゆ
っ
く
り
つ
か
り

な
が
ら
、
お
し
ゃ
べ
り
を
楽
し
み
ま
し
た
。 

 

露
天
風
呂
の
外
に
は
川
の
流
れ
が
見
え
ま
す
。

き
れ
い
な
水
で
す
。
そ
し
て
、
川
か
ら
の
高
さ
が

七
〇
㍍
ほ
ど
の
山
が
迫
っ
て
い
ま
す
。 

 

風
呂
の
な
か
で
は
、
ま
ず
今
年
の
紅
葉
の
こ
と

が
話
題
に
な
り
ま
し
た
。
す
ぐ
近
く
の
ケ
ヤ
キ
は

多
少
色
づ
き
始
め
て
い
ま
し
た
が
、
川
向
こ
う
の

山
は
ま
だ
か
な
り
先
と
い
っ
た
感
じ
で
す
。 

 

三
人
の
う
ち
の
一
人
が
、
「
今
年
は
紅
葉
は
ダ

メ
だ
ね
」
と
言
う
と
、
「
標
高
の
高
い
と
こ
ろ
は

遅
い
ら
し
い
よ
。
暑
い
夏
が
続
い
た
し
、
秋
に

な
っ
て
も
寒
暖
差
が
な
か
っ
た
か
ら
ね
」
と
「
も

り
よ
し
」
さ
ん
が
解
説
し
て
く
れ
ま
し
た
。 

 

続
い
て
柿
で
す
。
こ
れ
は
私
か
ら
口
火
を
切
り

ま
し
た
。
「
今
年
は
生
り
年
な
の
に
、
今
年
、
家

の
甘
柿
は
、
数
が
少
な
く
て
ダ
メ
だ
ね
ー
」
と
言

い
ま
し
た
。
私
が
言
っ
た
の
は
、
わ
が
家
の
庭
と

事
務
所
の
近
く
に
あ
る
甘
柿
の
こ
と
で
す
。
す
る

と
、
ま
た
、
「
も
り
よ
し
」
さ
ん
が
、
「
お
ら
ち

も
全
然
だ
。
む
い
て
干
す
皮
も
手
に
入
ら
な
い
」

と
応
じ
て
く
れ
ま
し
た
。 

 

こ
の
日
の
朝
、
旅
館
の
川
向
こ
う
の
木
が
気
に

な
っ
て
い
ま
し
た
。
じ
つ
は
前
の
晩
、
午
後
七
時

半
こ
ろ
か
ら
川
向
こ
う
の
舞
台
で
、
ラ
イ
ト
が
照

ら
さ
れ
る
中
、
踊
り
が
披
露
さ
れ
ま
し
た
。
そ
の

際
、
舞
台
の
左
上
後
方
に
オ
レ
ン
ジ
色
の
も
の
が

見
え
て
い
た
の
で
す
。
そ
の
時
、
柿
だ
ろ
う
と
想

像
し
て
い
ま
し
た
が
、
や
は
り
、
柿
で
し
た
。 

 

柑
橘
類
も
話
題
に
な
り
ま
し
た
。
ま
ず
は
、
ゆ

ず
で
す
。 

「
正
式
に
は
近
江
柚
子
と
言
う
ん
だ
で
も
、
家
の

そ
ば
で
、
で
っ
か
い
の
が
い
く
つ
も
な
っ
た
。
み

ん
な
受
粉
手
伝
っ
た
。
元
農
協
職
員
だ
っ
た
原
之

町
の
Ｈ
さ
ん
の
隣
の
家
の
ゆ
ず
は
見
事
だ
」 

 

キ
ン
カ
ン
は
、
花
の
話
か
ら
。
少
し
前
、
「
も

り
よ
し
」
さ
ん
の
家
の
植
木
鉢
で
、
小
さ
な
白
い

花
が
咲
い
て
い
た
の
で
、
ス
ズ
コ
さ
ん
に
「
こ

れ
、
な
ん
て
い
う
花
だ
ね
」
と
尋
ね
た
こ
と
が
あ

り
ま
し
た
。
「
キ
ン
カ
ン
で
す
」
と
い
う
言
葉
を

聞
い
て
、
「
こ
れ
が
キ
ン
カ
ン
な
ん
だ
」
と
言
っ

て
、
黄
色
の
小
さ
な
実
を
つ
け
る
と
こ
ろ
ま
で
想

像
し
ま
し
た
。
そ
し
て
、
「
今
度
、
チ
ラ
シ
に
載

さ
せ
て
も
ら
う
ね
」
と
約
束
し
た
も
の
で
す
。
そ

の
こ
と
を
私
が
言
う
と
、 

「
キ
ン
カ
ン
の
花
は
三
度
咲
く
。
二
回
目
ん
の
が

実
を
つ
け
る
。
こ
れ
も
オ
レ
が
つ
け
た
」 

 

そ
う
言
っ
て
、
「
も
り
よ
し
」
さ
ん
が
教
え
て

く
れ
ま
し
た
。
正
直
言
っ
て
、
こ
ん
な
に
詳
し
い

と
は
思
っ
て
い
ま
せ
ん
で
し
た
。
冗
談
交
じ
り

に
、
「
自
家
受
粉
じ
ゃ
、
か
わ
い
そ
う
だ
ね
」
と

言
う
と
、
「
人
間
と
同
じ
よ
う
に
、
花
に
は
花
の

世
界
が
あ
る
ん
さ
」
と
い
う
言
葉
が
返
っ
て
き
ま

し
た
。 

 

朝
風
呂
談
義
の
中
で
一
番
賑
や
か
に
な
っ
た
の

は
栗
の
実
の
こ
と
で
す
。
井
上
さ
ん
の
、
「
今
年

は
豊
作
だ
」
と
い
う
言
葉
を
皮
切
り
に
、 

「
山
栗
で
す
か
」 

「
家
栗
で
す
」 

「
皮
は
剥
き
や
す
い
よ
う
に
、
水
に
浸
し
て
お
く

の
か
ね
」 

「
い
や
、
生
の
ま
ま
皮
む
い
て
い
る
」 

「
手
か
痛
く
な
る
ん
だ
よ
ね
。
お
っ
か
さ
、
ゆ
び

に
テ
ー
プ
巻
い
て
る
」 

「
う
ち
も
生
だ
」 

「
う
ち
は
皮
剥
き
器
、
使
っ
て
い
る
」 

 

話
は
、
ゆ
っ
く
り
つ
な
が
っ
て
い
き
ま
し
た
。 

 

朝
風
呂
で
久
し
ぶ
り
に
味
わ
っ
た
朝
の
ゆ
っ
た

り
感
、
い
い
も
ん
で
す
ね
。
こ
の
日
は
一
日
中
、

元
気
に
飛
び
回
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。  

 10月17日(火) 10月31日(火) 

上越南消防署 ０．０４７ ０．０５３ 

上越北消防署 ０．０４７ ０．０４０ 

新井消防署 ０．０４３ ０．０５７ 

頸北消防署 ０．０４０ ０．０４０ 

頸南消防署 ０．０６０ ０．０６０ 

東頸消防署 ０．０５０ ０．０４３ 

名立分遣所 ０．０５０ ０．０５７ 

高士分遣所 ０．０４７ ０．０５０ 

上越地域各消防署における 

空間放射線量率測定結果 
 測定は毎日午前9時。数値はマイクロシー

ベルト。１時間当たりの測定量です。  

 消防署によると、通常は１時間当たり

0.016～0.16μSv(マイクロシーベルト)だと

のことです。 

 10月19日、柏崎刈羽原発で事

故が発生した想定で訓練が行わ

れました。避難訓練では30㌔圏

内の上越市民だけでなく、柏崎

からの避難者も受け入れました。 

 今回の訓練では、避難先に向

かう途中、放射性物質の汚染が

ないかどうかを調べるスクリー

ニング検査も行われました。 

 9月議会の質問でも明らかにしたように、安全な避難を確実にできるよう

にするには、降雪期の対応、ウイルス感染症対策との両立などいくつも課

題があります。イラストは吉川区旭地区から避難した人たちです。 

 日本共産党上越市議団と馬場秀幸県議による市政・県政報告会を30日、

市民プラザで開催しました。今回は馬場県議と市議団の３人の市議が９月

定例議会の報告をしたのち、意見交換をしました。 

 参加した市民からは「LED街灯の

交換の時期が来ている。補助制度が

ほしい」「新幹線上越妙高駅に朝昼

晩だけでもいいから、かがやきをと

めて」「最終処分のできない原発は

やめてもらいたい」「医師確保に力

を入れ、労災病院を守って」などの

声が寄せられました。 


